
Пролетарии к ех  стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА Щ1СС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Сегодня в столице нашей Родины 

Москве открывается внеочередная 

сессия Верховного Совета СССР, 

которая примет новую Конституцию 

(Основной Закон) СССР.
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И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е  С О О Б Щ Е Н И Е  

о  П л е н у м е Ц е н т р а л ь н о г о  К о м и т е т а  
К о м м у  и  м с т и  ч е с к о й  п а р т и и  С о в е т с к о г о  С о ю з а

3 октября 1977 г. состоялся Пленум Центрального Ко
митета КПСС.

Пленум заслушал доклад Генерального секретаря ЦК 
КПСС. Председателя Президиума Верховного Совета 
СССР, Председателя Конституционной Комиссии тов. Бре
жнева А. И. «О проекте Конституции (Основного Закона)

Союза Советских Социалистических Республик и итогах 
его всенародного обсуждения».

Пленум ЦК принял по докладу тов. Брежнева А. И. 
постановление, которое публикуется в печати.

Пленум ЦК избрал секретаря ЦК КПСС тов. Чернен
ко К. У. кандидатом в члены Политбюро ЦК КПСС.

Пленум ЦК избрал члена ЦК КПСС тов. Кузнецо
ва В. В, кандидатом в члены Политбюро ЦК КПСС.

Пленум ЦК перевел из кандидатов в члены ЦК КПСС 
тт. Демиденко В. П., Кириченко Н. К,, Плешакова П. С„ 
Фоминых А. М.

На этом Пленум ЦК КПСС закончил свою работу,

О П Р О Е К Т Е  К О Н С Т И Т У Ц И И  (О С Н О В Н О ГО  З А К О Н А ) СОЮ ЗА С О В Е ТС К И Х  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ РЕСПУБЛИК И ИТОГАХ ЕГО ВСЕНАРОДНОГО ОБСУЖДЕНИЯ

Постановление Пленума ЦК КПСС, принятое 3 октября 1977 года
1. Целиком и полностью одобрить доклад Генерального секретаря 

ЦК КПСС,- Председателя Президиума Верховного Совета СССР, Пред
седателя Конституционной Комиссии тов. Брежнева Л. И. «О проекте 
Конституции (Основного Закона) Союза Советских Социалистических 

Республик и итогах его всенародного обсуждения».

2. В основном одобрить представленный Конституционной Комис
сией проект Конституции (Основного Закона) Союза Советских Социали

стических Республик с дополнениями, уточнениями и поправками, вне
сенными в него по итогам всенародного обсуждения. Внести проект Кон
ституции на рассмотрение внеочередной седьмой сессии Верховного Со
кета СССР девятого созыва.

Поручить Генеральному секретарю ЦК. КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР. Председателю Конституционной Ко
миссии тов. Брежневу Л. И. выступить с докладом о проекте Конститу
ции и итогах его всенародного обсуждения на сессии Верховного Совета 
СССР.

3. Партийный! и советским органам, министерствам н ведомствам, 

профсоюзным, комсомольским и другим общественным организациям 

внимательно рассмотреть все поступившие в ходе всенародного обсужде
ния проекта Конституции СССР предложения и- -замечания трудящихся 

по улучшению работы на конкретных участках государственного, хо

зяйственного и культурного строительства и принять необходимые меры 
к их практической реализации.

СЛОВО СТРОИТЕЛЯ
Сегодня на заседании вне

очередной сессии. Верховного 
Совета СССР представители 
народной власти страны 
приступят к рассмотрению 
проекта Конституции.- Этому 
важному событию предше, 
ствовала огромная работа 
Конституционной Комиссия 
во главе с Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР, Генеральным 
секретарем ЦК КПСС това
рищем Л. И. Брежневым. В 
каждом рабочем коллективе, 
в каждом доме этот важней
ший документ уже обсужден 
с большим пристрастием, с 
огромной з аи нтер есов-а н но-
етью.

От имени своей бригады я 
могу сказать, что все мы 
очень горды тем, что живем 
в такой стране, как Совет
ский Союз, где демократия 
— истинно народная, где ле
нинская партия ведет народ 
к, торжеству коммунизма.

Мы—работники, мы и хо

зяева нашей страны. Это о 
нас говорилось на майском 
(1977 года) Пленуме ЦК 
КПСС, что изменился рабо
чий класс, который сейчас 
насчитывает десятки мил
лионов образованных, техни
чески грамотных, политиче
ски зрелых людей, значи
тельно возросли их общест
венная активность, участие в 
управлении государством.

«Нужно, — оказал Л. И. 
Брежнев, — чтобы каждый 
советский человек ясно осо
знал, что главная гарантия 
его прав в конечном счете — 
это мощь и процветание Ро
дины. А для этого каждый 
гражданин должен чувство
вать свою ответственность 
перед обществом, добросове
стно выполнять свой долг 
перед государством, перед 
народом».

Строители с большой при
знательностью восприняли 
эти слова. В ответ на заботу 
партии мы отвечаем самоот

верженным трудом: значи
тельно . перевыполняются 
производственные . задания, 
выполняются напряжённые 
встречные планы, социали
стические обязательства.

Наша бригада работает 
на строительстве жилых до
мов в районе Каштана. В 
этом году, участвуя в еди
ном хозрасчетном потоке, мы 
в составе коллектива ДСК 
впервые досрочно выполни
ли план шести месяцев 
ко Дню выборов в местные 
Советы, и город получил 
около пятидесяти тысяч 
квадратных метров жилой 
площади.

Сейчас мы отделываем 
первый в Томске дом, кото
рый построен из панелей но
вого типа. В новых кварти
рах вы не увидите радиато
ров отопления. Тепло излу
чают сами стены, в которые 
встроены нагревательные 
элементы. Квартиры очень 
удобны по планировке и - бо
лее качественны по отделке.

Несмотря на то, что брига
да наша молодая (в этом го
ду к нам пришло шесть вы
пускников строительного 
училища), работаем, oneipe-

жая график. Средняя норма 
выработки у каждого в сме
ну—-более 28 квадратных 
метров при плане 20. Если 
считать по полезной площа
ди, то получается почти 
двухкомнатная квартира.

Но это -не предел. Есть 
еще неиспользованные ре
зервы у строителей. Они и в 
организации труда, и в ук
реп л е н и и п рои з-во д с т в ея н о й
дисциплины, во внедрении 
передовой технологии. На
ша цель — как можно пол
нее использовать их и до
биться наивысшей произво
дительности. Ведь чтобы од
но из положений новой Кон
ституции было подкреплено 
делом (я имею, в виду право 
советских граждан на жили
ще), нам нужно работать и 
эффективнее, и качествен
нее.

Поэтому, наша бригада ре
шила все дни работы сессии 
Верховного Совета СССР 
сделать рекордными. А план 
двух лет пятилетии завер
шить к юбилею Родины.

А. КУТЬИН, 
бригадир отделочников 
Томского домострои

тельного комбината. ,

Г л а в н о е к а ч е с т в о
У нашего цеха много осо

бенностей. Работаем мы- в 
три смены, непрерывно, по
тому что процесс покрытия 
проводов эмалью очень 
сложный. Лак должен' быть 
определенной температуры, 
прекращать производство 
нельзя ни на минуту, и от
ветственность у каждого 

. большая. Представьте эма
левую печь высотой около 4 
метров, на которой сверху 
вниз, как струны на арфе, 
натянуты тонкие провода. 
Их 70 штук. Все они дви
жутся, Пробегают тю беско
нечным роликам и сматыва
ются на катушки.

Тут нужна предельная 
внимательность, умение во
время' заметить обрыв, чет
кие действия при заправке 
нового провода:' По норме 
одна работница должна об
служивать два таких стан
ка. Обычно в нашей брига
де приходится обслуживать

четыре-пять станков. Работ
ницы* у нас очень опытные, 
все имеют стаж в среднем 
по десять лет. В. Чепурно- 
ва, В. Копатиенко, 3. Чи
рикова, В. Протопопова и 
другие трудятся самоотвер
женно. Достаточно сказать, 
что почти все члены нашей 
бригады досрочно выполни
ли двухлетний план. В цехе 
таких передовиков произ
водства .много. Бригады 
А' Н. Жарковой, С. Е. Фур
ман, В. И. Сафонова, М. Н. 
Хохловой постоянно пере
выполняют задания, 70 че
ловек нашего цеха досроч
но завершили план двух лет 
пятилетки.

Когда в  нашем цехе про
ходили ' собрания, посвя
щенные обсуждению проек
та Конституции СССР, од
ним из главных вопросов 
было качество продукции. 
Социалистические обяза
тельства каждой работницы

предусматривают борьбу за 
качество. Особенность на
шего производства состоит 
•еще и в том, что десятки 
километров проволоки, на
мотанной на катушку, про
верить практически невоз
можно. Поэтому главный 
контролер — это совесть 
рабочего.

В основном у наших ра
ботниц имеются личные 
штампы, которыми они га
рантируют качество , своей 
продукции. ОТК проверяет 
полностью катушки лишь у 
тех, кто не имеет таких 
штампов. Причем проверка 
эта тоже невсеобъемлющая. 
Смотрится в основном 
верхний слой катушки, тол
щина покрытия и его каче
ство. А что в середине ка
тушки — уже узнать нель
зя. Поэтому даже ОТК по
нимает, что главное все-та
ки чувство ответственности 
самого рабочего.

Цех постоянно выполняет 
все . планы, успешно справ
ляется со своими обяза
тельствами. О том, на 
сколько ответственно отно
сятся наши работницы к 
делу, можно судить по та
кому факту: каждая прихо
дит в цех за полчаса до на
чала смены. . Тщательно го
товит станок, запасает сы
рье. Станки мы передаем 
друг другу, на ходу. Тут 
должно быть полное дове
рие и взаимопонимание.

В дни работы сессии 
Верховного Совета СССР, 
которая примет новую Кон
ституцию нашей страны, 
коллектив трудится с осо
бенным подъемом. Мы по
нимаем, что нашим тру
дом крепится могущество 
Родины. Мы от всей души 
желаем внеочередной сес
сии Верховного Совета 
СССР плодотворной работы. 
Решения,, которые будут 
приняты, направлены на 
благо советского человека.

В. КУДРЯВЦЕВА, 
бригадир цеха № 2
эмальпроизводства объ
единения Сибкабель,

Выдающийся мастер дио- 
рамного искусства заслу
женный художник РСФСР 
Е. И. Дешалыт к 60-летню 
Великого Октября создал 
величественную диораму 
«Москва— столица СССР», 
которая станет одним из 
центральных экспонатов со
ветской национальной вы- 
ставки «60 лет Великого 
Октября», открывающейся 
в дни юбилейных торжеств 
в г. Лос-Анджелесе (США).

НА СНИМКЕ: фрагмент
диорамы «Москва — столи
ца СССР».

Фото Д. Чернова.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ! 4 октября 1977 года

В ОБКОМЕ КПСС’

КОРМОЦЕХИ— В СТРОЙ
Обком КПСС рассмотрел 

войрос о ходе выполнения 
постановления бюро обко
ма картин от 18 августа 
1977 года «О мерах по уве
личению производства кор
мов и рациональному их 
использованию в зимний пе
риод 1977—1978 годов» в 
части строительства кормо
цехов на животноводческих 
фермах.

В постановлении отмеча
ется. что райкомы и горко
мы КПСС, райгорисполкомы 
проделали определенную 
работу по обеспечению 'ра
ционального использования 
кормов в предстоящую зи
мовку. В хозяйствах обла
сти сданы в эксплуатацию 
21 кормоцех, строится еще 
50 цехов, реконструируется 
— семь. Активная подготов
ка к кормоприготовлению 
ведется в совхозах Асинов- 
ского, Томского, Кожевни* 
ковского и Кривошеннстго 
районов.

Вместе с тем руководите
ли хозяйств Бакчарского, 
Зырянского, Каннского, 
Первомайского и Шегарско- 
го райоиб® упустили благо
приятное время для строи
тельства и реконструкции 
кормоцехов, медленно ведут 
эти работы. В этих районах 
недооценивают сложности 
предстоящей зимовки. Ряд 
объектов до настоящего 
времени не обеспечен про
ектной документацией, ма
териалами и оборудованием, 
не решены вопросы финан
сирования.

Областное управление 
сельского хозяйства (Н. Д. 
Досужев), тресты Ското- 
ггром и Свинопром (В. А. 
Грязев и И. И. Рогачев) не 
проявляют настойчивости в 
организации строительства 
кормоцехов, нетребователь
но относятся к тем руково
дителям, которые неудов
летворительно осуществля
ют меры по более эффек
тивному использованию 
.кормов. Областное объедй- 
•нёние Сельхозтехника
(В. Г. Кулагин) слабо удов
летворяет потребности хо
зяйств в материалах и обо
рудовании кормоцехов,

Т О М С К У

медленно решает вопросы 
ах технического обслужива
ния.

Обком , КПСС обратил 
внимание Бакчарского, Зы
рянского, Чаинского, Пер
вомайского и Шегарского 
райкомов партии, областных 
сельскохозяйственных ор
ганов на серьезные недо
статки в организации стро
ительства кормоцехов на 
животноводческих фермах. 
Руководителям областного 
управления сельского хо
зяйства, трестов Ското- 
пром и Свинопром, област
ного объединения Сельхоз
техника предложено неза
медлительно решить все 
вопросы, связанные с обес
печением кормоцехов про
ектной документацией, обо
рудованием, с их техниче
ским обслуживанием.

Райкомы и горкомы 
КПСС, первичные партий
ные организации, руководи
тели хозяйств обязаны при
нять неотложные меры по 
ускорению строительства и 
реконструкции кормоцехов 
с таким расчетом, чтобы 
ввести их в строй не позд
нее 20 октября. Следует ор
ганизовать использование 
мощностей кормоцехов та
ким образом, чтобы можно 
было обеспечить все пого
ловье скота кормосмесями, 
что позволит снизить затра
ты кормов на производство 
продукции.

Необходимо в каждом 
районе организовать социа
листическое соревнование 
операторов кормоцехов за 
увеличение производства 
кормосмесей, повышение их 
качества, рациональное ис
пользование кормосв.

Обком КПСС положи
тельно ’оценил работу заво
дов подшипникового, режу
щих инструментов, управле
ния Томскснаб и областного 
объединения Сельхозтехни
ка по изготовлению измель
чителей для кормоцехов. 
Признано целесообразным 
продолжить эту работу и 
изготовить в октябре и но
ябре 1977 года 20, а .в 1978 
году — 80 спаренных из
мельчителей.

В Ы С О К У Ю  К У Л Ь Т У Р У
Обсужден вопрос о ходе 

выполнения бюро обкома 
КПСС от 20 августа 1976 
года «О работе Томской го
родской партийной органи
зация по развитию комму
нального хозяйства, благо
устройству и охране окру
жающей среды».

Отмечено, что за прошед
ший год на строительство 
коммунальных объектов, 
расширение производствен
ных баз предприятий ком
мунального хозяйства и бла
гоустройство г. Томска вло
жено более 12 миллионов 
рублей. Введено в эксплуа
тацию 187 тысяч квадрат
ных метров жилья, заас
фальтировано более 12 ки
лометров дорог и тротуаров, 
дополнительно озеленено 
около десяти гектаров го
родской застройки.

Однако намеченные в 
прошлом году обкомом 
КПСС меры проводятся в 
жизнь без должной последо
вательности и настойчиво
сти, объемы работ растут 
медленно. Горком КПСС и 
горисполком не сосредото
чивают силы и средства на 
сооружении важных для го
рода коммуникаций, приро
доохранительных объектов. 
Застройка новых жилых 
районов и реконструкция 
имеющихся ведутся некомп
лексно, некоторые объекты 
вводятся без полного благо
устройства территорий. Ни
зко качество прокладки 
трубопроводов, асфальти
рования, ремонта зданий, 
плохо содержатся многие 
дороги, тротуары, зеленые 
насаждения. Медленно соо
ружается производственная 
база коммунальных служб 
и ремонтно-строительных 
организаций.

Из-за слабого руководст
ва со стороны горкома и 
райкомов партии первич
ные парторганизации пред
приятий коммунального хо
зяйства Томска остаются 
малочисленными, влияния 
их на решение производст
венных и общественных за
дач почти не ощущается. 
Слабо организовано социа
листическое соревнование 
за повышение качества и 
темпов работ, не уделяется 
внимания внедрению хоз
расчетного бригадного под
ряда, комплексных показа
телей оценки эффективно
сти и качества работы.'Гор
ком, райкомы партии, гор- 
райисполкомы слабо под
нимают ответственность ру
ководителей предприятий, 
организаций за повышение 
качества работ, культуры 
обслуживания населения, 
создание необходимых ус
ловии труда и быта работ
никам коммунальных служб.

Обратив внимание Том
ского горкома, райкомов 
партии, горисполкома и 
райисполкомов на -серьез

ные недостатки в выполне
нии постановления бюро об
кома КПСС, областной ко
митет партии рекомендовал 
им разработать и осущест
вить меры по дальнейшему 
развитию городского хо
зяйства, повышению куль
туры обслуживания населе
ния, увеличению объемов 
бл-агоустроительных работ. 
В постановлении областно
го комитета КПСС говорит
ся о необходимости повыше
ния качества проектных ра
бот, создания законченных 
архитектурных ансамблей и 
микрорайонов города, осу
ществления строгого автор
ского надзора в процессе 
строительства, высокого ка
чества исполнения и свое
временного ввода комму
нальных, природоохрани
тельных объектов, благо
устройства. Действенное со
циалистическое соревнова
ние, укрепление первичных 
партийных организаций 
коммунальных служб, уси
ление политико-воспита
тельной работы в коллек
тивах, совершенствование 
стиля и методов работы ру
ководителей предприятий 
— вот на что обращено 
серьезное внимание в поста
новлении обкома партии. 
Необходимо усилить конт
роль за созданием нормаль
ных условий труда и быта 
работникам сферы обслужи
вания — улучшить работу 
столовых, организовать 
столы заказов, привести в 
порядок душевые, оборудо
вать помещения для смены 
одежды. Облисполкому по
ручено в 1978—19.80 годах 
ежегодно выделять Томско
му горисполкому для работ
ников коммунальных и 
транспортных организаций 
по 2-—2,5 Тысячи квадрат
ных метров жилья.

Тресту Томсгаром строй, 
управлению Химстрой, мо- 
стопоезду № 804 предложе
но принять неотложные ме
ры к окончанию в текущем 
году строительства трол
лейбусной линии в микро
район «Каштан», магист
ральных сетей теплоснабже
ния, . канализационного кол
лектора со станцией пере
качки в пос. Степановка, на
бережной реки Томи.

Горком, райкомы КПСС, 
горрайисполкомы, первич
ные партийные организа
ции, руководители комму
нальных служб предприя
тий и организаций, говорит
ся в постановлении, обяза
ны усилить организатор
скую н политическую рабо
ту по развитию коммуналь
ного хозяйства, благоуст
ройству и охране окружаю
щей среды, добиться свое
временной и качественной 
подготовки к зиме, успеш
ного выполнения планов, 
заданий и социалистиче
ских обязательств в честь 
60-летая Великого Октября.

ЮБИЛЕЙНОЙ ВйХТЕ-УДЯРНЫЙ ФИНИШ!
Цель у нас одна

Завершилось поистине 
всенародное обсуждение 
проекта Конституции
СССР. Не осталось семьи, 
трудового коллектива, ко
торые были бы в стороне 
от него.

В леоной промышленно
сти я работаю около деся
ти лёт, освоил несколько 
профессий. Последние три 
года возглавляю разделоч
ную бригаду Тегульдетско- 
го нижнего склада. В ны
нешнем году мы' старались 
работать особенно вдохно
венно, показать образцы 
мастерства. Помня слова 
Л. И.-Брежнева о» том, что 
надо сделать все, чтобы де
сятая пятилетка стала пя
тилеткой эффективности и 
качества, мы добились

неплохих результатов. 30 
июля стало памятной датой 
нашего небольшого коллек
тива. В этот день был раз
делан 30-тысячный кубо
метр с начала пятилетки. В 
августе и сентябре мы ра
ботаем уже в счет 1978 
года. Досрочно выполнив 
юбилейное обязательство, 
мы не стали почивать на 
лаврах. С разных предприя
тий объединения Томлес- 
пром поступали вести о 
новых трудовых достиже
ниях коллективов на пр-едъ- 
октябрьской вахте, и, ко
нечно, никто из нас не хо
тел остаться в стороне.

В оставшиеся до юбилея 
дни мы решили выполнять 
сменные задания на 140— 
150 процентов. В августе и

сентябре наше рабочее сло
во не разошлось с делом: 
перекрывали план почти в 
полтора раза, занимали 
первое место по нижнему 
складу. Ближайшая задача 
коллектива — досрочно вы
полнить годовые обязатель
ства, разделать 19 тысяч 
кубометров, что на 4 тыся
чи - больше запланированно
го.

Наша бригада приветст
вует открывающуюся в Мо
скве внеочередную сессию 
Верховного Совета СССР, 
на которой будет утвержде
на новая Конституция стра
ны, строящей коммунизм. 
Обязуемся ознаменовать 
дня работы сессии ударным 
трудом. Цель у всех нас од
на’ — дальнейший расцвет 
нашей социалистической 
Родины.

И. МОИСЕЕВ, 
бригадир Иовотегуль- 
детского леспромхоза.

С чувством исполненного долга
Основной Закон нашей 

жизни... Когда, думаешь о 
Конституции СССР, -проект 
которой внесен после всена
родного обсуждения на рас
смотрение внеочередной 
сессии Верховного Совета 
СССР, зримо представ
ляешь величие наших дел. 
Да, это так. Но предстоит 
сделать многое, чтобы при
умножить достигнутое. Мы 
уверены в конечном успе
хе. Порука этому — вер
ный курс нашей партии; 
ударный пруд советских 
людей.

Наш мастерский- участок 
заготавливает древесину на 
собственной лесосырьевой 
базе и в дальних . делянах 
Прикетья. В начале года, 
трудясь в своих лесосеках, 
мы допустили отставание.

Понимая ответственность за 
выполнение государственно
го плана, решили начать 
вахтовый сезон раньше, чем 
в прежние годы. Эго позво
лило создать значительный 
запас хлыстов для раздел
ки. Весной,. после вскры
тия реки, нижний- склад 
стал действовать на полную 
мощность.

Люди работали добросо
вестно, и успех яе заставил 
себя ждать, В июне всему 
предприятию, Обскому ле
сопункту и нашему мастер
скому участку был-о при
суждено первое место ■ по 
объединению Томлеспром. 
За июль — вновь Обскому 
лесопункту.

Хорошо трудятся вальщи
ки леса Е. С. Некрылов, 
М. П. Нилин, тракторист

Е. Я. Селюков и многие 
другие. Бригады Антона 
Францевича Александрови
ча и Павла Петровича 
Ларькина в сентябре выпол
нили двухлетний план. Это 
большой успех лесозагото
вителей. С чувством испол
ненного долга встречают 
они открытие исторической 
сессии Верховного Совета 
СССР.

Трудовая вахта лесозаго
товителей продолжается. 
Коллектив Обского лесо
пункта горячо поддержива
ет почин нарофоминцев, ко
торые решили каждый день 
предъюбилейной вахты сде
лать днем ударного труда.

Н. ДУРНЕВ, 
старший мастер Об
ского лесопункта Чаин
ского леспромхоза.

В обязательствах, принятых стрежевскимя нефтяника
ми в начале юбилейного года, записано: добыть сверх го
дового плана 50 тысяч тонн пефти, получить дополнитель
но к плану 300 тысяч рублей за счет улучшения качества 
подготовки нефти; повысить производительность труда 
против задания на 0,2 процента...

Закончился третий квартал второго года пятилетки. Как 
же выполняются эти обязательства? Слово ведущим спе
циалистам НГДУ Стрежевойнефть.

iiiH iiiiu iiiiiiiH iiiiiiiim iiitiiiiu imНачальник планового от
дела Д. К. ДАВНИЦКИИ:

— Когда вырабатывался 
первоначальный вариант обя
зательств, мы их считали до
статочно напряженными. 
Тем более что зима 
была на редкость жесто
кой, это сильно осложня
ло добычу нефти, да и 
весна с обычно высокими 
паводковыми водами в наших 
краях.тоже не облегчает нам 
работу. Однако так называе
мый климатический фактор, 
хотя и внес дополнительные 
трудности, тем не менее не 
помешал коллективу пре
взойти намеченные рубежи. 
Значительно перекрыты поч
ти все основные показатели. 
Получено сверх плана 722 
тысячи рублей от реализации 
нефти, около 600 тысяч руб
лей дополнительно к плану 
мы имеем благодаря улуч
шению качества товарной 
продукции, на 4,4 процента 
выросла производительность 
труда по сравнению с прош
лым годом и на 1,2 процента 
.— против задания нынеш
него. Такой рост достигнут 
за счет сверхплановой добы
чи нефти. Сегодня у нас «на 
плюсе» свыше ста тысяч 
тонн. По всем данным к 7 но
ября эта цифра составит 125 
тысяч тони. На этом мы, по
нятно, не. остановимся.

В ходе обсуждения проек
та новой . Конституции стра
ны труженики управления, 
выражая огромную благо
дарность вашей Коммунисти
ческой партии, ■ принимали 
еще более напряженные обя
зательства. 'Встретить вне
очередную сессию Верховно
го Совета СССР трудовыми 
рекордами на каждом рабо
чем месте — вот девиз неф
тяников'.

Начальник ПТО С. Б. 
ИШЕМГУЖИН:

— За каждой сверхпла
новой тонной нефти — уси
лия многих подразделений и 
служб НГДУ, и не в послед
нюю очередь—ремонтников. 
Коллективы цехов подзем
ного и капитального ремон
та немало сделали, чтобы 
разросшееся нефтепромыс
ловое хозяйство работало 
без перебоев. На 10 дней 
по сравнению с минувшим 
годом увеличился межре
монтный период скважин,
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оборудованных электроцен- 
тробежными насосами.

Но и при этом вряд ли был 
возможен успех без ввода но
вых скважин и перевода их 
на механическую добычу. С 
начала года введено ’ в эк
сплуатацию после бурения 
50 скважин (план 47), пере
ведено на механизированную 
добычу 55 при задании 50. 
Будем, однако, объективны
ми. Не все удалось сделать 
так, как хотелось. Не сов
сем благополучно у нас с ис
пользованием эксплуатаци
онного фонда. До недавнего 
времени свыше 9 процентов 
скважин простаивали, без
действовали в ожидании 
освоения. Основных причин 
тому три: монтажники не 
успевают обустраивать но
вые кусты, несвоевременно и 
в недостаточном количестве 
поступает оборудование, в 
частности, электропогруж* 
ные и штанговые установки, 
наконец, в последнее время 
стала проявляться тенденция 
снижения качества буровых 
работ. Мы получили ряд 
скважин, которые либо сов
сем не дают нефть, либо пре
кращают фонтанировать, не 
выдерживая даже самых ми
нимальных сроков. Возник 
вопрос о создании . при УБР 
цеха освоения. Иначе мы вы
нуждены «оживлять» сква
жины своими силами, отвле
кая на это ремонтные брига
ды, которых у нас и без того 
явно недостаточно.

Главный геолог В. П. 
МАНГАЗЕЕВ:

— Максимальный отбор

нефти из пластов — цель 
всякого нефтедобывающего 
предприятия. На Советском 
месторождении теперь нефть 
с каждым годом дается. все 
трудней и трудней. Оттого 
такое важное значение при
обретают методы интенси
фикаций. В наших геолого
технических мероприятиях 

. предусматривалось: дальней
шее усовершенствование ме
тода циклической закачки, 
внедрение площадного завод
нения, увеличение утилиза
ции подтоварных вод—жид
кости сопутствующей нефти. 
Все эти мероприятия выпол
нены иля находятся в стадии 
выполнения.

Главный инженер Ю. Е. 
ЛИ:

— Подчеркну особо: до
стигнутое далось очень на
пряженным трудом как спе
циалистов, так и коллективов 
всех подразделений. Наши 
технологические службы, це
хи поддержания пластового 
давления, подготовки и пере
качки нефти, прокатно-ре- 
моптеого экс плуа тац и он н ог о 
оборудования —■ каждый 
внёс свою лепту в общий ус
пех.

В нынешнем году мы ста
ли получать нефть Ваха. В 
ближайшее время начнет эк
сплуатироваться Нижневар
товское* месторождение, на 
котором строители приложи
ли поистине героические уси
лия, обустраивая скважины 
и прокладывая новый нефте
провод. Надо отдать должно* 
коллективу треста Томск- 
нефтёстрой: строители, хоро
шо сработали в весьма слож
ных условиях. Скоро должно 
быть включено в разработку 
и Стрежевокое месторожде
ние.

Но значит ли это, что 
сполна использованы все на
ши резервы? Нет, мы так не 
считаем. Резервы нефтяни
ков еще не исчерпаны.

★  * *
Да, стрежевекие нефтяни

ки в союзе с буровиками, 
строителями, транспортника
ми в годовщину 60-летия 
Октября трудятся, что на
зывается, с полной выклад
кой. С нарастающим нака
лом идет трудовое соперни
чество во всех звеньях флаг
мана нефтяного комплекса 
томского севера. Довести 
сверхплановую добычу неф
ти до 160 тысяч тонн — та
кую задачу поставил перед 
собой коллектив НГДУ 
Стрежевойнефть. Верится, 
что слово свое он сдержит,:'

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр. *'

Т. Ромашова — шлифов
щица шлифовально-сбороч
ного цеха № 3 ГПЗ-5. Она 
обслуживает четыре автома

та, при норме 3.800 колец 
каждую смену шлифует по 
4.500 штук, качество — от
личное.

Таня — комсорг комсо
мольско-молодежной брига
ды Р. Федоровой, лучшей 
бригады цеха.

Фото В. Казанцева.

ГОРЖУСЬ
э т и м и
людьми

Труженики племенного 
совхоза «Заварзино», пре
творяя ■ в жизнь решения 
XXV съезда КПСС, удар
ным трудом .встретили от
крытие внеочередной сес
сии Верховного Совета 
СССР, которая принимает 
новую Конституцию нашей 
страны. Я в совхозе рабо
таю -библиотекарем, хорошо 
знаю своих односельчан, ра
дуюсь их успехам, горжусь 
ими. Все дни и недели, ко

гда -обсуждался проект Кон-

'стнтуции, они трудились с 
большим вдохновением, сво
ей самоотверженной рабо
той выражая единодушие с 
политикой партии и прави
тельства. Высоких показате
лей добились и животново
ды, и полеводы. Перевыпол
нены планы по реализации 
молока и мяса. Картофеле
воды с честью справились 
со своими социалистически
ми обязательствами -— по
лучили по 120 центнеров 
клубней с гектара. А жи
вотноводы еще в сентябре 
выполнили план второго го
да пятилетки.

Особо хочется сказать о 
наших доярках. За восемь 
месяцев Марта Христианов- 
на Луц получила от коровы 
по 3.684 килограмма моло
ка, Анна Ивановна Турчик 
— 3.405, Любовь Ивановна 
Лучкина — 3.337.

Отлично трудятся и те
лятницы, п-олучая высокие 
среднесуточные привесы. 
За восемь месяцев показа
тели такие: Прасковья
Демьяновна Воронько — 
844 грамма, Ольга Егоров
на Жернова — 827, Авгу
ста Яковлевна Кочина — 
805.

Эти цифры говорят о 
многом, и прежде всего о 
стремлении тружеников се
ла максимально быть по
лезными своей Родине, 
мощь которой складывает
ся из наших повседнев
ных дел. Ударный труд 
— лучший ответ на все воз
растающую заботу партии 
и правительства о благе со
ветских людей:

Н. ПОЛЕВАХА, 
библиотекарь.

С овхоз « Заварзи н о»
Томского рай он а.

ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ НОВИКОВЦЕВ
Достойно встречают 60-летний юбилей страны тружени

ки асиновского совхоза «Новнковский». Они в числе пер
вых в области закончили полевые работы, значительно 
увеличили производство молока и мяса. В опубликован
ном недавно в «Красном знамени» приветствии обкома 
КПСС совхозу положительно оценивалась организация 
предоктябрьского соревнования. К 7 ноября механизато
ры хозяйства обязались, в частности, отремонтировать по
ловину зерновых комбайнов, всю почвообрабатывающую 
технику, а животноводы выполнить план двух лет по про
даже государству молока. Сегодня мы рассказываем о 
том, как в районе н в совхозе оценивают сельскохозяйст
венный год, что планируют на будущее.

= ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ 
|  С КАДРОВ
I Е. В. МИТРУШКИН, ДИ-
s ректор совхоза:
S ’ — Приятно сознавать, ч}о 
s уборочная позади и проведе- 
” на неплохо. Зерновые, на- 
|  пример, мы обмолотили к 8 
1 сентября, в это же время за- 
s кончили скирдовать лен, к 
= 20 сентября выполнили, план 
£ вспашки зяби. Совхоз обес- 
я печен семенами согласно 
я плану, заготовлено сено, се- 
я наш-, солома.
я Все чаще прихожу к вы- 
1 воду: главная причина того, 
я почему в последние годы 
я _ совхоз окреп, выдвинулся — 
| ' постоянная работа с кадра- 
я ми. Всю уборочную нынче 
я первое и второе место в рай- 
в оне держали наши опытные 
В комбайнеры Николай, Сухов 
в и Евгений Ключников. Пер- 
в вый намолотил более пяти 
в тысяч центнеров зерна, вто- 
в рой — более четырех. А ря- 
я дом, почти догоняя -старших, 
g работали молодые ребята. — 
я. Анатолий Сайктгн, Виктор

Ушаков, Александр Сторо
жу к. Молодежь должна про
должать дело своих отцов, 
.владеть сельскими специаль
ностями — ради этой цели 
совхозные специалисты уста
новили связь с местной шко
лой, помогли создать там 
производственную бригаду, 
организовать курсы механи
заторов и животноводов. Мы 
регулярно встречаемся с ро
дителями и учениками,, до
биваемся взаимопонимания. 
И отдача е-сть — за два пос
ледних года окончили СПТУ 
46 человек, возвращаются к 
нам демобилизованные из ар
мии. Если шесть лет назад з 
совхозе . было 60—65 меха
низаторов, то теперь 100 — 
110. И квалификация их вы
ше.

Толковые подобрались 
специалисты. Многие из них, 
как, например, главный 
агроном Владимир Длексе- 
евич Скаба,—недавно из ин
ститута, но инициативны, на
стойчивы, знают свою от
расль.

С кадров начашстся все. 
В организации труда на по

севной и заготовке кормов 
мы не применили нынче ни
чего нового. Но в отличие от 
прошлых лет специалисты 
очень грамотно составили 
рабочие планы, продумали 
до деталей. Мелочь? Нет. 
Каждый механизатор знал, 
на каком участке и с какой 
техникой должен работать. 
И не произошло путаницы к 
раскачки в начале страды; 
сокращены сроки работ. По 
инициативе главного агроно
ма еще до окончания заклад
ки сенажа часть техники бы
ла переброшена на уборку 
зерновых. Напряженнее по
работали несколько дней се- 
нажные звенья, зато эти дни 
оказались очень кстати на 
хлебоуборке.

Хочу отметить, что для 
условий, этого года была пра
вильно выбрана и технология 
уборки зерновых. Это по
могло не допустить . потерь 
зерна, а также сжать сроки. 
Применена более совершен
ная организация труда: в
совхозе работал^один убороч
но-транспортный комплекс. 
За счет централизованного 
руководства свели до ми
нимума простои техники, 
улучшили техобслуживание 
и оперативный ремонт ма
шин. Рабочие ответственнее 
относились к своим обязан
ностям.

Сейчас механизаторы вно
сят в почву минеральные 
удобрения, ремонтируют тех
нику. Важно учесть урот

прошедшего года: яе все еще 
комбайны' ремонтируем ■ ка
чественно, надо так подгото
виться к новой страде, что
бы еще более сжать сроки 
полевых работ. Есть кон
кретная задача и в работе с 
молодежью. Если связь со 
школой у специалистов дав
няя и плодотворная, то чет
кого внутрисовхозлого пла
на работы с юными нет. А 
надо бы организовать сорев
нование среди молодых, соз
дать условия для. занятий 
спортом, художественной са
модеятельностью. Молодежь 
— будущее совхоза.

С Т Р А  Д А 
ВОСПИТЫВАЕТ

Г. Н. СУКОНЧЕНКО, ме
ханизатор, звеньевой отряда 
на вспашке зяби:

— Запомнился день, ког
да наше звено допахивало 
последние гектары зяби. 
Черное перепаханное  ̂ поле 
«обступил» золотистый мо
лодой березняк. А по кругу, 
словно играючи, катились 
мощные «Кировцы». На
строение у всех трактористов 
приподнятое. Сентябрь еще 
не кончился, а зяби в совхозе 
поднято почти 7.000 гекта
ров — план перевыполнен!

Хорошо было от сознания, 
что ответственная работа за
вершена вовремя. И немного 
грустно от мысли, что поза
ди беспокойные месяцы, з а . 
которые мы сдружились и 
многому научились друг у 
друга. Парный сезон водят 
трактор К-700 Владимир

Макаренко и Николай Ми
хайлин, но, пожалуй, не 
уступят теперь старшему из 
нас , Михаилу Мальцеву. 
Страда воспитывает каждо
го. Более опытные помогали 
молодым осваивать машины 
и, сами не замечая этого, на
чинали соревноваться с ни
ми. Ни разу не обнаружили 
у нас брака, потому что мы 
сами строго проверяли друг 
друга.

Звено на вспашке зяби, в 
которое входило сразу пять 
«Кировцев», создано в сов
хозе* впервые. И это оправ
дало себя: большая часть зя
би в хозяйстве поднята на
шим отрядом.

На успехах уборочной ска
зались хорошая организация 
труда и соревнования рабо
чих. Например, в своем Но- 
виковском отделении нам за
помнились собрания по суб
ботам у управляющего, на 
которых специалисты и ме
ханизаторы горячо обсужда
ли итоги работы, недостатки. 
Такие собрания помогали ук
реплять дисциплину труда, 
поднимали настроение лю
дей. 4

Но сейчас пора думать о 
будущей страде. Нынче на 
вспашке зяби в нашем отде
лении не было налажено 
техобслуживание тракторов, 
только поэтому и случались 
простои. Выделить в следу
ющий раз для «Кировцев» 
слесаря и сварочную уста
новку — •значит помочь но
вому звену, постоянно пере
выполнять нормы.

ВОВРЕМЯ
ПРИЗНАТЬ
ОШИБКИ...

В. М. БЕЛОИД, главный
зоотехник совхоза:

— В конце сентября со
стоялось расширенное засе
дание парткома. . Вопросы 
обсуждались самые злобо
дневные: перевод скота на
стойловое содержание, вы
полнение животноводами 
юбилейных обязательств. 
Обстановка как будто бы 
благополучная. Надой моло
ка на корову с начала года 
увеличился по сравнению ' с 
прошлогодним более чем на 
140 килограммов, помеще
ния отремонтированы, корма 
подвезены, на фермы приш
ли опытные механизаторы.

' Но • мало того, что мы 
справляемся с годовыми и 
предоктябрьскими обяза
тельствами. В августе и сен
тябре продуктивность коров 
снизилась. Й надо было ви
деть, как придирчиво анали
зировали коммунисты при
чины отставания! Обе фермы 
в совхозе крупные — по 550 
коров. Пастбищ мало, к то
му же трава нынче выгоре
ла. И если .в начале лета 
корма еще хватало, то в кон
це — уже нет. Более того, 
при ночной пастьбе осенью 
коровы из-за темноты раз
бредались, их подолгу соби
рали, дойка затягивалась. 
Вывод специалистов — не
медленно строить летние 
площадки для полуетойлоБО- 
го содержания коров, расши
рять посевы для зеленой
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- А. Радюков — монтажник МСХЦ6 треста Проммеха- 
йвмонтаж. .Его бригада ведет монтажные работы на 
строительной площадке нефтехимического комбината.

Завершается возведение первых объектов базы строй
индустрии. А. Радюков — опытный специалист, умеющий 
выполнять самый сложный монтаж.

А. Колесникова — токарь цеха № 2 завода режущих 
инструментов. Ей присвоено звание «Лучший токарь Ми
нистерства станкостроительной промышленности».

Бригада, в которой она трудится, уже выполнила план 
дву*, лет.

Августа Колесникова обучила немало молодых своей 
профессии. Вот н сейчас у нее новый ученик — Сергей 
Бессараб.

НА СНИМКЕ (слева направо): токарь А. Колесникова 
со своим учеником С. Бессарабом.

Фото В. Казанцева.

НОВЬ ДВОРЦОВОЙ ПЛОЩАДИ
ЛЕНИНГРАД, 1 октября. (Корр. ТАСС Н. Констан

тинов). Знаменитая Дворцовая площадь предстала сегод
ня в обновленном убранстве. Ее центральную часть по
крыл каменный «паркет» размером около пятнадцати 
тысяч квадратных метров. Гранитные плиты и диабазо
вая брусчатка красного, розового и серого тонов образо
вали ажурный орнамент.

Реконструкция площади, где в октябрьскую ночь 
1917 года проходил исторический штурм Зимнего двор
ца, осуществлена архитекторами института «Ленпроект» 
и мастерами-каменотесами. Накануне 60-летия Октября 
завершена также модернизация Дворцового, Кировского 
мостов через Неву, сверкающей позолотой заново отде
лан шпиль Адмиралтейства и символ города — кораб-

В «Аллее трудовой славы» Кировского района среди 
портретов передовиков производства есть портрет Ольги 
Осиповны Никифоровой, обмотчицы завода «Снбэлектро- 
мотор», Героя Социалистического Труда. Ее трудовой 
стаж исчисляется с 1925 года. Более сорока лет прорабо, 
тала она у верстака. Сегодня Ольга Осиповна на заслу
женном отдыхе. Но она по-прежнему почти каждый день 
проходит через проходную. У нее на заводе по-прежнему 
много дел.

...Мы сидим с Ольгой 
Осипшей# 8 уютной й теп
лой квартире. За окном 
осень золотит землю опав
шими листьями. Золотые ли
сты дипломов, почетных гра
мот шелестят на столе. 
Удивительная память у моей 
собеседницы! События, дела 
«давно минувших дней» она 
воскрешает в нашем раз
говоре с такими деталями, 
что кажется, ото было не 
подвека швад, а вчера.

— Главное событие в мо
ей жизни? Их немало. Но 
больше всего мне запомнил
ся тот мартовский солнеч
ный день шестидесятого го
да, когда меня пригласили 
в Москву на празднование 
пятидесятилетия Междуна
родного женского дня.

...По мере того, как само
лет наш все ближе подлетал 
ft Москве, все тревожнее' би
лось сердце. Вот она — сто
лица, которую я увидела 
Впервые в своей жизни и о 
которой мечтала всегда. Ши
рокие площади, улицы, кра
сивые здания — все произ
вело на меня неизгладимое 
впечатление.

В гостинице «Москва» де
легатов оо всех концов 
страны встречали радушно и 
тепло. Вечером я долго не 
могла заснуть. За окном шу
мела в своем напряженном 
рят.ме столица нашей социа
листической Родины. И 
Вдруг я поняла, что хорошо 
помню вочь, когда в Питере 
произошла Великая револю
ция. За окнами слышались 
ружейные выстрелы, пуле
метная трескотня. Тогда я не 
понимала, Что это в муках и 
борьбе рождается новый мир 
-— мир без эксплуатации и 
угнетения.

Окончив в 1923 году пять 
классов, я решила дойти ра
ботать; иад.0 было помогать 
семье. Так я-пришла на бир
жу труда. Существовали тог
да еще эти учреждения — 
черное наследие капитала. 
А теперь о биржах труда ни
кто и не помнит. Сейчас я, 
выступая пйред молодыми 
рабочими, говорю им, как это 
прекрасно -— быть молодым, 
жить в нашей Советской 
стране, где Конституция га
рантирует право на труд, где 
в большом почете золотые 
рабочие руки, где о человеке 
заботится общество.

Тогда я ждала работу бо
лее года. Потом мне-присла
ли повестку. И вот десятого' 
марта 1925 года пришла я на 
завод «Электросила». .

Обо всем этом, о многом 
другом думалось мне в тот
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вечер в Москве. А рано ут
ром в моей комнате раздался 
звонок. Снимаю , трубку и 
ушам своим не верю. Из 
Томска, сам первый секре
тарь Обкома! Извинился за 
раннюю побудку и говорит:

— Поздравляю вас, Оль
га Осиповна, с  присвоением 
высокого звания Героя Со
циалистического Труда!

У меня даже дыхание 
перехватило. Из глаз слезы 
льются, и слов не нахожу.

—  Спасибо, — отвечало. 
— От всего сердца спасибо!

Побежала на улицу, купи
ла «Правду». Вот он — 
Указ. Читаю, перечитываю 
свою фамилию. И другие фа
милии стала читать, Чабаны, 
доярки, работницы заводов, 
фабрик. Из всех республик 
Союза!

И снова нахлынули воспо
минания... После трехподич- 
ного обучения в ФЗУ я полу
чила специальность обмот
чицы электрических машин. 
Но скоро перевели на ре
монт электродвигателей.^ И 
потрудилась на этой работе 
сорок восемь лет.

Когда началась война, то 
часть оборудования и людей 
решили эвакуировать в Си
бирь. Куда точно — никто 
не знал. Семнадцать суток 
ехали до Томска. Увидели: 
пустырь, поросший бурья
ном, картофельные деляны 
да несколько деревянных до
мов. А где же завод? Цехи? 
■Куда мы должны устанавли
вать оборудование? А на 
станцию все прибывали люди 
и- станки1 из Ярославля, 
Ленинграда',; Москвы. Ехали' . 
целыми семьями.

Вспоминаю, как трудились 
люди на строительстве заво
да, на _%jijj.c.KC первых ..дет 
торбв. В неимоверную  ̂ етуст 
жу,' Гряодньге^.щлурааДйтые. 
раббтйлн Сутками. Застыва
ла эмульсия, стыли руки, 
пальцы прилипали к метал-, 
лу. Но работали, работали,

работали. Первые эшелоны 
с оборудованием пришли в 
сентябре, а 22 декабря уже 
был собран первый электро
мотор. Собрали его братья 
Писаревы — Федор и Сте
пан. А как работали женщи
ны! Серафима Жемчужная, 
Нина Шамова, Ма.рия Гусе-, 
ва, Ольга Маркелова и дру
гие.

Вспоминала обо всем этом 
я тогда, .в Москве, и подума
лось, что моя награда — 
это и их (награда.

В одиннадцать утра нас 
пригласили в Кремль. Нашей 
группе награжденных вручал 
награды Семен Михайлович 
Буденный. Й невольно за
звучал в душе знакомый с 
детства марш о красной ка
валерии, о героической борь
бе людей за власть Советов. 
«И вся-то наша жизнь .есть 
борьба!..».

Да, наша жизнь — борь
ба за счастье людей, за тор- 
жество коммунизма!

Сегодня в Москве начнет 
свою работу внеочередная 
сессия Верховного Совета» 
СССР. Депутаты будут ут
верждать новую Конститу
цию страны. Это очень важ
ное событие в жизни нашего 
государства, каждого из нас. 
Я хорошо помню, как в 
1936 году утверждали пре
дыдущую Конституцию.
Вспоминаю и поражаюсь тем 
громадным переменам, кото
рые произошли за этот пе
риод.. Помню, ш  У нас, на 
«Электросиле », проходили 
торжественные митинги, соб
рания. Мы тогда знакоми
лись с проектом Основного 
Закона и были очень горды 
тем, что ЦК нашей партии 
уже ' тогда,' когда страна 
только-только начала рас
правлять крылья, уделил 
огромное внимание росту 
благосостояния . трудящихся, 
обеспечил советским граж
данам бесплатное образова
ние, медицинское обслужива
ние, право на труд и Отдых.

-»Мы хорошо понимали, что 
все эти блага должны созда
вать своим ударным трудом. 
Не ждать, когда все это нам 
преподнесут на «голубом 
блюдце с золотой каемкой». 
И мы работали так, как ни в 
одной стране капитала не 
работали и не работают: мы 
работали на себя.

Вот почему людям моего 
поколения было особенно 
отрадно услышать ■ слова 
Л. й. Брежнева о том, что 
за столь короткое время на
ша страна «прошла путь, 
равный столетиям».

Ольга Осиповна улыбну
лась, потом замолкла, заду
малась. И я понял, что ей 
снова слышатся залпы и выс
трелы той октябрьской ночи, 
которая, перевернула судьбу 
чьтбвёФства, а вмёсте с ней
и ее .с у д ь б у ........

В. СОМОВ,
рабкор, лауреат премии
Союза журналистов 

СССР.

П а с с а ж и р с к и е  р е й с ы  « Т У - 1 4 4 »
Сверхзвуковой пассажир

ский самолет «ТУ-144» —
самый скоростной- лайнер 
«Аэрофлота». Началу регу
лярных рейсов этого воз
душного корабля была по
священа пресс-конферен
ция, состоявшаяся 1 октяб
ря в Москве.

Выступившие на ней пер
вый заместитель министра 
гражданской авиации К. К.
Гулаков, генеральный кон
структор А. А. Туполев от
метили, что создание сверх
звукового пассажирского 
лайнера —• новый этап в 
развитии отечественного 
самолетостроения. «ТУ- 
144» начнет совершать ре
гулярные рейсы по марш
руту Москва -— Алма-Ата с

первого ноября. На этой 
линии воздушный гигант 
уже совершил серию рейсов 
с грузом.

Выходу на трассы стра
ны сверхзвукового лайнера 
предшествовали многоцеле
вые испытания.; Рейсы это
го самолета не зависят от 
погодных условий: «пото
лок» его полета — до 18 
Километров. На такой высо
те нет ни облаков, ни грозо
вых разрядов. Четыре ре
активных двигателя общей 
мощностью около полумил
лиона лошадиных сил по
зволяют развивать скорость, 
в два раза превышающую 
звуковую, — »до 2.500 ки
лометров в час.

Для взлета и посадки 
«ТУ-144» нужна такая же 
полоса, как, например, для 
дозвукового , л а й н е р а  
«ТУ-104». Б столичном 
аэропорту Домодедово обо
рудована стоянка для этих 
воздушных кораблей. Рас
стояние до Алма-Аты. пре
вышающее три тысячи ки
лометров, «ТУ-144» пре
одолеет менее чем за два 
часа.

Начало регулярных пас
сажирских перевозок на 
«ТУ-144» — большое до
стижение авиаторов нашей 
страны, ударным трудом 
встречающих 60-летие Ве
ликого Октября.

(Корр. ТАСС).■ лик на его игле..
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подкормки. Первую площад- 
ку уже начали сооружать в 
Нижних Соколах. Приняты 
меры по предотвращению 
спада,, надоев в переходный 
осенний период. Очень важ
но вовремя признать ошиб
ки...

А в общем-то этот год для 
животноводов сложился уда
чно. Кормов зцмой и вес
ной хватило, безболезненно 
переведен скот на пастбищ
ное содержание. Теперь яс
но. и то,, что большую роль в 
успешной работе ферм сы
грало внедрение бригадного 
подряда. Для ' меня,' как спе
циалиста, важно, например, 
то, что мы получили воз
можность ставить в отдель
ные группы всех сухостой
ных коров, назначать’ им 
нужный рацион, а ' значит, 
повысить сохранность молод
няка. Не ищут зоотехник 
или управляющий отделе
нием замену заболевшей до- 
я-рке — в бригаде подменят 
ее. Меньше прогулов, улуч
шилось качество молока. Ко
нечно, работу бригад надо 
еще совершенствовать, по
добрать кое-где более 
добросовестных людей.
Планируем назначить в 
каждой бригаде ответ
ственных отдельно за су
хостойных и новотельных 
коров, чтобы лучше раздаи
вать животных после отела 
и вообще не допускать паде
жа телят. Работая в брига
де, доярка не может . наблю
дать за каждой коровой так 
хорошо, как раньше. Поэто
му прибавилось забот зоотех
никам — в ближайшее' время 
надо наладить зоотехниче
ский учет и контрольные 
дойки.

Я кедакп-f в совхозе. Бы
вает, что во время убороч
ной' животноводы иногда* се
туют на недостаточное вни

мание к ним руководителей 
совхоза. Но тем не менее 
подход к проблемам живот
новодства здесь вдумчивый, 
всегда с расчетом на пер
спективу. Строится профи
лакторий для телят, скоро 
получим помещение для от
бора и раздоя нетелей. И ди
ректор, и партийный коми
тет с большой заинтересо
ванностью относятся к про
ектированию Новиковского 
комплекса на 1.200 голов с 
беспривязно-боксовым содер
жанием животных. При та
кой материальной базе мож
но сделать нормой надой в 
3 тысячи килограммов моло
ка от коровы за год.
ЖИВЕМ  
НЕ ОДНИМ  
ДНЕМ

М. Ф. СТАЛЬМАКОВА,
доярка-бригадир:

— Много было разгово
ров, когда создавалась наша 
бригада. Некоторые отнес
лись к хозрасчету с недове-. 
рием. Другие отказывались 
наотрез: «Одна работала,
больше молока получала, а 
вместе —■ обязательно кто-то 
будет за других прятаться, 
отлынивать». Теперь, когда 
директор совхоза иногда по
шутит: «Как, будем распус
кать бригаду?», мы уже.са
ми говорим о преимущест
вах совместной работы, о 
том, что живем не одним 
днем, бригадный подряд 
внедряется в строительстве, 
на заводах, нужен он и в 
деревне.

Работаем заодно. Если от
стает кто — помогаем. Ана
стасия Яковлевна Пегюнова 
19 лет еа ферме, а Людмила 
Кулеш — несколько меся
цев. Людмиле есть чему по
учиться у опытной доярки. 
Легче получить техе^ъ вы

ходной. Но главное—внима
тельнее стали относиться к 
своим обязанностям. Раньше 
не каждая доярка выпускала 
зимой коров на прогулку, а 
теперь этого не допускаем. 
Если раздает какой-то скот
ник корм без учета продук
тивности животных или пло
хо раздаивает доярка нетель
— указываем без обиняков. 
И помогает.

В бригаде 5 доярок и 
4 скотника. По хозрасчет- 
ному заданию мы должны 
надоить р  концу года 2.450 
килограммов молока от ко- 
ровы. Считаю, что получим 
2.550, как обязались. В за
работке мы тоже нисколько 
"не потеряли: платят нам за 
экономию кормов, за качест
во молока. Летом каждый 
член бригады получал в 
среднем за месяц более 200 
рублей.

* Сейчас, когда животные в 
помещениях, все делаем, 
чтобы сохранить их продук
тивность. Убедились, что мо
жем обслуживать не 180 ко
ров, а больше — по 50 голов 
каждая доярка. В соревнова
нии нас обошла бригада Ма
рии Плетневой, которая за
нимает сейчас первенство по 
совхозу. Намерены с ней по
тягаться и быть первыми по 
итогам работы к 7 ноября. 
В прошлую зимовку нас ча
сто подводила механизация
— ломались транспортеры 
для удаления навоза, кормо-г 
раздатчики. Очень бы Хоте
лось, чтобы йынче такое не 
иовтарялось.
НЕОЖИДАННО?
НЕТ,
ЗАКОНОМЕРНО

А. Д. КОЛТЫКОВ, пер
вый секретарь Асиновокого 
горкома КПСС:

— Образно говоря, эта

осень для тружеников совхо
за «Новиковекий» стала зо
лотой. В том смысле, что по
лучены хорошие плоды дол
голетнего труда партийной 
организации, специалистов и 
рабочих. Для некоторых^ ди
ректоров совхозов района 
это, по-моему, даже неожи
данность: давно ли «Нови- 
ковский» был в отстающих, 
посылали туда на уборку 
комбайны из всех хозяйств. 
Хочу подчеркнуть, что успех 
совхоза закономерный.

Здесь давно и кропотливо 
работают с кадрами. «Выра
стили» своих грамотных ру
ководителей. Среди них, на
пример, Владимир Серге
евич Кузнецов, управляющий 
Новкновским отделением. В 
некоторых совхозах главные 
специалисты более опытные, 
ко в «Новиковском» относят
ся к ним с доверием, парт
ком и дирекция делают все, 
чтобы они, почти все моло
дые коммунисты, больше 
проявляли инициативы. В 
совхозе хороший отряд меха
низаторов. 1.200 тонн сена 
заготовили нынче трактори
сты звена Н. С. Болванова 
из. Моисеевки — отлично по
работали!

А посмотрите, как изме
нилась за последние годы 
Ношмшвка, центральная 
усадьба совхоза! Новая сов
хозная контора, новые благо
устроенные жилые дома, об
щежитие, столовая, гараж 
для техники. Здесь . хотят 
строить детсад и Дом куль
туры, животноводческий 
комплекс. Многое строится 
хозспособом, постепенно. 
Стремление руководителей 
совхоза укрепить матери
альную базу продиктовано 
временем и заслуживает 
только одобрения.

Для специалистов харак
терны продуманность, твор

ческий подход к делу. На- = 
чался сейчас ремонт комбай- к 
нов — выделили ответст- х 
венных людей. Смело внед- к 
ряют новое. Например, с по- £ 
мощью Сельхозтехники и;з- я 
готовили недавно удобные я 
вместительные телеги для я 
вывозки с полей сена и соло- я 
мы. В животноводстве при- я 
жмлся бригадный подряд, я 
Многие начинания идут от я 
директора совхоза Евгения Я  
Васильевича Митрушкина, я 
специалиста знающего, уме- Я 
ющего работать с людьми. я 

Если говорить о ньшеш- Я 
них полевых работах, то в я 
«Новиковском» в первую я 
очередь можно было по- я 
учиться тому, как своевре- я 
меняю, по графику готовить я 
технику, с учетом коикрет- я 
ной обстановки расставлять я 
людей, как организовать я 
уборочно-транспортный ком- я 
пдекс. Все нити уборочного я 
комплекса сходились у глаз- я 
ното агронома, оперативно я 
осуществлялось руководство, я 
специалисты не дублировали я 
управляющих отделениями, я 
Мне, например, очень нра- я 
вится, как здесь контроля- я 
руется ход работ, как вмеши- я 
вается в производственные |  
конфликты партийный коми- я 
тет. Дважды собирался парт- Я 
ком, когда наметилось отста- я 
ванне на вспашке зяби. За- я 
слушали управляющих, спе- я 
цналистов, отвечающих за я 
зябь. И выделили ва вспаш. я 
ку дополнительные тракто- я 
Р.ы, развернули соревнование я 
среди механизаторов. Темпы я 
работ выросли. Зябь вспаха- я 
на в хоротше сроки.

Думаю, что в «Новиков- я 
ском» есть все, чтобы столь я 
же успешно проводить каж- я 
дую страду. Просчеты были 5 
и нынче, но в совхозе pa- Я 
ботают над тем, чтобы не до- § 
пускать их впредь.

Двадцат илет ие косм ической эры

В Т О Т  Ч Й С  
Ий К О С М О й Р О И Е

4 октября 1957 года пер
вый советский искусствен
ный спутник Земли возве
стил миру, что . человечест
во больше йе приковано к 
своей планете. Среди тех, 
кто участвовал в его запус
ке, был шпйенрр-оператор 
Борис Чеканов. Ниже пуб
ликуются его воспомина
ния, записанные специаль
ным корреспондентом ТАСС 
А. Романовым.

( —- Памятную ночь 4 ок
тября забыть невозможно. 
На старте стояла ракета, 
готовая к пуску, а на вер
шине ее под обтекателем — 
небольшой шар с зеркаль
ной поверхностью и прижа
тыми к нему антеннами. 
Велись заключительные 
предстартовые работы. Все 
— от рабочих до конструк
торов, известных' ученых ' — 
трудились с особой сосредо
точенностью. Я, как и мно
гие мои товарищи, не пред
полагал, что этот день че
ловечество назовет началом 
космической эры.

Незадолго до пуска раке
ты у ее подножия появился 
горнист. Ночную мглу раз
будила звенящая медь: 
«Слушайте все! Слушайте 
все!».

Мое место оператора бы

ло у пульта в подземном 
командном бункере. Запом
нились строгие, сосредото
ченные лица ученых — 
С. П. Королева, М. В. Кел
дыша, В. П. Глушко, Н. А. 
Пилюгина и.других. Говори
ли вполголоса, боясь нару
шить торжественность на 
ступающего момента. Когда 
до” пуска остались считан
ные минуты, Сергей Павло
вич сказал своему замести
телю Воскресенскому:

— Время, Леонид Алек
сандрович!

В ожидания' команд опе
раторы замерли у пультов, 
«Пускающий» руководитель 
стартовой команды — А. И. 
Косов — у перископа. Пе
ред его глазами весь стар
товый комплекс. Команды 
следуют одна за другой. И 
наконец:

— Пу-у-у-ск! — кричит 
Косов.

В то же мгновенье я на
жимаю кнопку. До подземе
лья донесся нарастающий 
гул ракетных двигателей. 
Старт ракеты прошел безу
коризненно,

В считанные минуты все, 
кто был в бункере, вышли 
на площадку, где* только что 
высилась ракета. Й вот раз
дался радостный голос one-

ратада-емзиста:
—* Есть сигнал! —- И тут 

же из динамиков - по космо
дрому понеслось уверенное:

—‘ Бип, бий, бия!..
Трудно описать, что тво

рилось в эти минуты. Все 
радовались, как школьники, 
успешно выдержавшие эк
замен. Поздравляли друг 
друга, обнимались, кричали 
«Ура!». Стихийно начался 
митинг. На нем выступал ч 
Сергей Павлович. Лицо его 
сияло. Это было вдохновен
ное выступление главного 
конструктора.

— Сегодня свершилось 
то, о чем мечтали лучшие 
сыны Отечества и среда 
них наш знаменитый уче
ный Константин Эдуардо
вич Циолковский. Он гени
ально предсказал, что чело
вечество не останется вечно 
на Земле. Спутник — пер
вое подтверждение его про
рочества. Штурм «осмоса 
начался. Мы можем гор
диться — его начала наша 
Родина!

Все горячо зааплодиро
вали, раздались крики 
«Ура!».

Особо приятно было ус
лышать от Главного конст
руктора слова благодарно
сти за труд рабочим, специ
алистам. техникам, инжене
рам, конструкторам— всем, 
кто участвовал в подготовке 
ракеты-носителя и спутника 
к первому старту в космос.

В апрельский день 1961 
года мне посчастливилось 
также выполнить команду 
«Пуск». В тот раз мощная 
ракета-носитель унесла в 
космос на борту корабля 
«Восток» Юрия Алексее
вича Гагарина.

Байконур — М осква.

Воплощение подлинной демократии
Зарубежная печать уяё- 

ляет большое внимание 
предстоящей внеочередной 
сессии Верховного Совета 
СССР, на которой будет 
рассмотрен проект Консти
туции Советского Союза.

СОФИЯ. Орган ЦК БКП 
«Работническо дело» отме
чает в этой связи большую 
работу, проделанную Кон
ституционно,}) КомисриеД. во 
главе с Л.' XI. Брежневым 
по .обобщению и рассмотре
нию’ всех? замечаний, по
ступивших от коллективов 
трудящихся, общественных 
организаций и отдельных 
граждан. Газета подчерки
вает, что построенное в 
СССР развитое социалисти
ческое общество — это жи
вое воплощение широких 
прав я  свобод человека.

Новая Конституция СССР 
ярко и убедительно проде
монстрирует преимущества 
социалистического строя, 
социалистической демокра
тии,. продолжает «Работни
ческо дело». Она явится но
вым вкладом в дальнейшее 
развитие и расширение ре
альных прав советских гра
ждан —: ИСТИННЫХ хозяев
своей страны.

ХЕЛЬСИНКИ. Мы вна
ем, что принятию новой 
Конституции СССР пред
шествовало' ее всенародное 
обсуждение. Советские лю
ди внесли свои предложе
ния, которые будут учтены 
при одобреви проекта Кон
ституции на сессии Верхов
ного Совета СССР. Таким 
образом, следует констати
ровать, что в разработке. 
Основного Закона СССР 
принимали участие все со

ветские люда, зайвия в 
Финляндии президент Все
мирного Совета Мира 
Р. Чандра.

В течение . шестидесяти 
лет, сказал далее Р. Чанд
ра, Советский Союз не 
только шел в авангарде 
борьбы за мир, но ц неус
танно выступает е новыми 
инициативами по укрепле
нию мира во всем мире. В 
60-ю годовщину? Ст|>ай# 
Советов мы 'говорим Не 
только о великом Декрете о 
мире, подписанном В. й. 
Лениным. Мы подчеркива
ем важное значение инициа
тив, выдвинутых Совет
ским Союзом за это время, 
в частности, значение про
граммы дальнейшей борь
бы за мир я международное 
сотрудничество, за свободу 
и независимость . народов, 
принятой XXV съездом 
КПСС. Новая Конституция 
СССР углубляет и расши
ряет значение принципов 
мира, национальной незави
симости, дружбы н сотруд
ничества между народами. 
В этом выражается гене
ральная линия политики 
КПСС и Советского госу
дарства, подчеркнул Р. Чан
дра.

РИМ. Огромное значение 
имеет тот факт, сказал 
мэр. итальянского города 
Модены Джермано Булга- 
релли, что за каждой стро
кой проекта новой Совет
ской Конституции стоит 
четкая гарантия ее конкрет
ного воплощения в практи
ческие дела. Сам дух соци
алистического государства 
гарантирует реализацию и 
соблюдение всех личных

свобод и социальных прав 
граждан. Это особенно важ« 
но для нас, итальянских 
коммунистов. Ведь в вашей, 
стране существует доволь
но прогрессивная конститу
ция. Беда, однако, в «ж , 
что она не выполняется.

Дж. Булгарелли особо 
подчеркнул значение главы 
порйгп проекта, которая 
провозглашает Советский 
Союз* социалистическим об
щенародным государством, 
выражающим волю и инте
ресы рабочего класса, кре
стьянства и интеллигенции, 
всех наций и народностей 
страны.

ПАРИЖ. Широкое все
народное обсуждение проек
та иовой . Конституции 
СССР свидетельствует о 
том, что подлинная демо
кратия является в Совет
ском Союзе реальной дей
ствительностью, заявил ге
неральный секретарь обще
ства- «Франция — СССР» 
Раймон Русса.

Р. Русса указал на ре
альный характер гаранти
руемых государством прав 
советских граждан на труд, 
отдых, бесплатное меди
цинское обслуживание, Об
разование. В конституции 
Франции, напомнил он, так
же записано право на труд. 
Однако оно остается на бу
маге. На деле же сотни ты
сяч трудящихся лишены ра
боты. Я не раз бывал в 
СССР и мог лично убедить
ся, что в Советском Союзе 
право на труд — не пустая 
фраза.

(ТАСС, 1 октября).

Ш и н т е р е с а х
с п р а в е д л и в о г о
у р е г у л и р о в а н и я
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Совместное советско-аме
риканское заявление по 
Ближнему Востоку привле
кает к себе широкое вни
мание в мире. Политиче
ские деятели, мировая пе
чать указывают на совпаде
ние точек зрения государств 
— сопредседателей Женев
ской мирной конференции 
по Ближнему Востоку по 
многим важным аспектам 
ближневосточного урегули
рования. Отмечается, что 
это открывает обнадеживаю
щие перспективы установ
ления мира 'й ликвидации 
взрывоопасной ситуации на 
Ближнем Востоке.

НЬЮ-ЙОРК. «Это заяв
ление расценивается как 
попытка достичь компро
мисса, — пишет газета 
«Нью-Йорк тайме». — Сое
диненные Штаты впервые 
признали идею прав пале
стинцев. а Советский Союз 
не возражал против вклю
чения в заявление призыва 
к установлению мирных от
ношений ■ между всеми сто
ронами».

I  Газета «Нью-Йорк дейяи I ньюс» подчеркивает, что 
1 «впервые обе державы сов- 
I  местно провозгласили ирин- 
I . цилы, которые должны 
I  быть положены в основу 
Я Женевской конференции».

«По мнению американских 
официальных .лиц, — про
должает газета, — заявле
ние стало результатом боль
шего, чем когда бы то ни 
было, согласия между дву
мя странами. Однако ясно 
также и то, что обе держа
вы все еще смотрят на мно
гие вопросы по-разному».

НЬЮ-ЙОРК. Находя
щийся здесь заведующий 
политическим отделом Ор
ганизации освобождения 
Палестины Ф. Каддуми под
черкнул, что совместное 
советско-американское за
явление содержит «позитив
ные признаки» справедли
вого урегулирования. «Мы 
рассматриваем совместное 
заявление, — сказал он, —• 
как вклад, имеющий целью 
дооиться новой резолюции 
Совета Безопасности, кото
рая предусматривала бы 
базу, гарантирующую не
отъемлемые права пале
стинского народа».

КАИР. Арабские дипло
матические круги пришли к 
выводу, что советская и 
американская точки зрения 
на мирное решение ближне
восточного конфликта сов
падают, указывает газета 
«Аль-Ахфам». Очевидно, 
что Советский Союз рас
сматривает решение ближ

невосточного конфликта как 
.неотделимую часть между
народной разрядки, уделяя 
основное внимание сохра
нению этой .разрядки.

_.По мнению политических 
обозревателей, пишет далее 
«Аль-Ахрам», совместное 
заявление свидетельствует 
об окончании проводившего
ся Соединенными Штатами 
на Ближнем Востоке курса 
без консультаций или коор
динации усилий с СССР. 
Совместная деятельность 
двух великих держав, под
черкивает она, может 
сыграть положительную 
роль.

_ Газета «Аль-Ахбар» со
общает, что американские 
круги ожидают активной 
роли Советского Союза в 
деле возобновления Женев
ской мирной конференции/ 
Политические обозреватели 
указывают, отмечает газета, 
что советско-американское 
заявление является поло
жительным шагом- на пути 
установления мира на Бли
жнем Востоке.

КАИР. Президент Садат 
поручил находящемуся в 
Нью-Йорке министру иност
ранных дел АРЕ Й. Фахми 

.срочно просить о встрече с 
президентом США Дж. 
Картером, чтобы изложить 
ему позицию Египта в отно
шении возобновления рабо
ты Женевской мирной .кон
ференции по Ближнему Во
стоку. Эта позиция была 
выработана на заседании 
Совета Безо-пасновти •— вы
сшего органа страны, разра
батывающего политику.

(ТАСС, 3 октября).
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ОКТЯБРЬ 
НА КАРТЕ 
ГОРОДА
В осеннюю пору, когда 

аллеи этого проспекта по
крыты пестрым ситцем 
опавших листьев, он красив 

;особенно. Раскидистые то
поля. заслонившие полнеба,

[ стоят величаво и незыбле
мо, словно демонстрируя 

I свою историческую принад- 
{ нежность к проспекту. На 
асфальте сплошной поток 
автомобилей. Среди рослых 
домов даже девятиэтажка 

i не кажется большим здани
ем.

И, несмотря на эту] солид
ность, проспект имени Ки
рова — не очень старая 
часть города. Его застройка 
со стороны железнодорож
ного вокзала пришлась на 
суровое военное время.
‘.Осенью 1941 года манев

ра вые паровозы с трудом 
протискивались среди со
ставов, заполнивших стан
цию. Пришедшие с запада 
эшелоны были заполнены 
самым ценным грузом эва
куации: людьми и станками, 
lio меркам мирного време
ни на разгрузку многотон
ного оборудования требова
лись краны и лебедки, трак
торы и автомашины. А были 
только руки. Мозолистые 
ладони пожилых мужчин, 
которых не взяли на фронт 
по возрасту, пальцы жен-

И м е н и  Б и р о н а
шин, никогда не поднимав
ших таких тяжестей, н руки 
подростков.

Эшелону ленинградского 
завода «Электросила» и ва
гонам из. Ярославля, доста
вившим . оборудование буду
щего «Сибэлекгромотора», 
на установку этих станков 
огвёли пустырь недалеко от 
станции. На стальных ли
стах, волоком, по-бурлацки 
впрягаясь в веревочные 
лямки, таскали рабочие, 
оборудование. Устанавлива
лись сверлильные и токар
ные, строгальные и шлифо
вальные* станки, и одновре
менно возводились вокруг 
них стены. Первый электро
мотор был собран 22 декаб
ря этого же года. Завод от
метил свою прописку на 
томской земле.

Сейчас «Сибэлектромо- 
•тор» только' за сутки выпу
скает около 2,5 тысячи 
электродвигателей. В 60 
стран мира идет про
дукция завода. Моторы са
мых разных размеров и 
назначений отмечены го- 

, сударственнЫ'М Знаком ка
чества: А на чертежах за
водских конструкторов — 
новые модели. Инженеры 
ищут, изобретают.

Мечтал стать инженером 
и Сергей Костриков, при

ехавший в Томск в начале 
века. Работал он чертеж
ником в городской управе, 
учился на вечерних общеоб
разовательных курсах, по
мещавшихся в технологиче
ском институте. В 1904 го
ду Сергей Миронович 
вступил в ряды РСДРП и 
сразу примкнул к больше
викам. В Томске началась 
революционная биография 
этого пламенного большеви- 
ка-ленинца, Сергей Мироно
вич Киров вел работу в со
циал-демократических рабо
чих и студенческих круж
ках, среди солдат, отправ
ляемых на фронт, руково
дил группой товарищей, пе
чатавших на гектографе ре
волюционные листовки и 

■ прокламации. С. М. Кирова 
избрали членом Томского 
комитета РСДРП...

В январе 1905 года по
лицмейстер доносил губер
натору, что город наводнен 
печатными прокламациями, 
призывающими народ >«н 
низвержению существующе
го строя государственной 
жизни», что на некоторых 
предприятиях начались за
бастовки рабочих.

Сергей Миронович стал 
организатором демонстра
ции рабочих и студентов 18

января 1905'года в Томске. 
К похоронам убитого знаме
носца Иосифа Кононова 
Томский комитет РСДРП 
выпустил листовку, в кото
рой говорилось: «То были
великие январские дни... 
Холмик ’земли, вокруг кото
рого мы собрались сегодня, 
был насыпан именно в эти 
дни, дни великого гнева 
миллионов рабочего люда. 
Как грозовая туча на «яс
ном» небе царского само
державия неожиданно про
катилось восстание рабочих 
■России. И знойный, томи
тельный день в царстве гне
та и грубой расправы сме- 
нился свежим и ясным . ут
ром грядущего дня — ос
вобождения».

Грядущее тех времен — 
сегодняшний день проспек
та имени Кирова. Его адре
са — промышленные и про
ектные предприятия, жилые 
дома и магазины, в общем,, 
все, что определяет понятие 
современного города. И с 
каждым годом становится 
все краше и краше про
спект, который начинается 
от памятника Сергею Миро
новичу,!] от института, нося
щего его имя.

э. стоилов.
Фото автора.

С П О Р Т

старте —  мотогонщики вузов

С О В Е Т С К И Е  

В О Л Е Й Б О Л И С Т Ы  -  

Ч Е М П И О Н Ы  Е В Р О П Ы
ХЕЛЬСИНКИ, 3 октября: 

(ТАСС). И мужская, и жен
ская сборные Советского 
Союза ' по волейболу выиг
рали 10-й чемпионат Евро
пы, который ■ прох'одил в 
Финляндии.

В упорнейшей борьбе на
ша мужская- команда сегод
ня в финальном матче, со
стоявшемся в Хельсинки, 
взяла верх над олимпий
ским чемпионом и чемпио
ном -мира — сборной Поль
ши со счетом 3:1 (8:15,
15;9, 15:13, 15:11).

В Тампере женская сбор
ная СССР победила коман
ду ГДР — 3:0 (15:1, 15:2, 
15:13).

Третьи места заняли 
спортсменки Венгрии, выиг
равшие у польской коман
ды, — 3:2 (16:14, 10:15,
15:9, 5:15, 15:9), и спорт
смены Румынии, победив
шие венгерских волейболи
стов, — 3:0 (15:9, 15:13,
15:9).

Второй раз в этом году 
томские болельщики мото
спорта стали свидетелями 
крупных соревнований. На 
богашевской трассе поли
технический институт при 
с о д е й с т в и и  обкома 
ДОСААФ провел XIV тра
диционные республиканские 
соревнования команд вузов 
Министерства высшего и 
среднего специального об
разования РСФСР по мото
циклетному кроссу. XII ву
зовский мотокросс проходил 
в 1975 году также на этой 
трассе. Он закончился 
победой Хабаровского поли
технического института. На
ши политехнический инсти
тут и университет заняли 
тогда только вторые места 
в командном зачете в клас
сах машин с объемом ци
линдра до 125 и 350 куфи
ческих сантиметров.

Нынешние соревнования 
показали возросший уро
вень подготовки томских 
мотогонщиков. В классе 
мотоциклов с объемом ци
линдра до 125 кубических 
сантиметров первое место 
занял перворазрядник
A. Андреев (ТИАСУР), вто
рое — А. Лунин из Сибир
ского автодорожного инсти
тута (Омск).* Третьим был 
перворазрядник Н. Вольке- 
нау (ТПИ). В классе мото
циклов с объемом цилиндра 
до 350 кубических санти
метров на первом месте — 
мастер спорта СССР Д. Па
рамонов (ТГУ), на втором 
— мастер спорта СССР
B. Маметьев (ТПИ). Побе
дитель соревнований 1975 
года мастер спорта СССР 
Б. Юрьев из Саратовского 
политехнического институ
та на этот раз оказался на

третьем месте. В классе мо
тоциклов с объемом цилинд
ра до 250 кубических сан
тиметров убедительную 
победу одержал мастер 
спорта СССР А. Акимов 
(Кемерово), второе место 
занял томич кандидат в ма
стера спорта СССР С. Кузь
мин (ТГУ), третье — ма
стер спорта СССР В. Чер
ников («Янтарь»), В коман
дном зачете в классе мото
циклов с объемом цилиндра 
до 250 кубических санти
метров первенствовали том
ские политехники, в классе 
мотоциклов с объемом ци
линдра до 350 кубических 
сантиметров, — спортсмены 
ТГУ. В классе машин с объ
емом цилиндра до 125 -ку
бических сантиметров побе
дили мотогонщики Сибир
ского автодорожного инсти
тута.

В общекомандном зачете 
переходящий ' Кубок ЦК 
ДОСААФ СССР завоевала 
команда Томского политех
нического института.

Успех томичей объясняет
ся не только их выросшим 
мастерством, но и условия
ми соревнований. На этот 
раз в них могли принимать 
участие только студенты 
дневных отделений. Вслед
ствие этого некоторые Вузы 
не смогли выставить пол
ные команды.

К сожалению, не всегда 
на высоте была дисциплина 
спортсменов — как на трас
се', так и между заездами. В 
первый день соревнований 
дважды делал фальстарт 
представитель . команды 
ТГУ Д. Парамонов. Систе
матически срезал часть 
трассы В. Банников 
(ТИАСУР). По этой же при

чине не засчитали резуль
тат первого заезда у масте
ра спорта СССР А. Чернова 
(Кузбасский политехниче
ский институт). Был снят 
со старта его одноклубник 
кандидат в мастера спорта 
СССР А. Груздев за нару
шение правил. Нетактично 
по отношению к судейской 
коллегии и членам оргко
митета соревнований , в|л 
себя А. Андреев. (ТИАСУР^. 
Все это объясняется слабой 
воспитательной работой: 
тренеров, руководителей 1 
секций и комитетов 
ДОСААФ со спортсмена
ми. Поблажки, которые де
лаются иногда ведущим 
спортсменам, в конце кон
цов приводят к серьезным 
нарушениям.

Большинство участников 
мотокросса проявили боль
шую волю к победе. Вырос
ло спортивное мастерство.

Организаторы мотокрос
са, ректорат и кафедра во
енной подготовки ТПИ мно
гое сделали для организа
ции соревнований.

Мотокросс, проведенный 
во исполнение решения бю
ро Томского городского ко
митета КПСС «О мерах по 
развитию военно-техниче
ских видов спорта в г. Том
ске», показал, что томичи 
могут быть в рядах силь- 

■ нейших спортсменов не 
. только Сибири, но и Россий
ской Федерации, а мото
спорт становится все более 
популярным военно-техни
ческим видом спорта.

А. АФОНИН,
главный судья соревно

ваний.* * * -
НА СНИМКЕ: участники 

мотокросса на старте.
Фото А. Петрова.

СНИМАЕТСЯ „С И Б И Р И А Д А "
Кино : в нашей стране 

пользуется широчайшей по
пулярностью. Томск в этом 
отношении —  не исключе
ние. Может быть, именно 
поэтому, когда около меся
ца назад в Томске . появи
лись кинематографисты 
«Мосфильма», снимающие 
художественный фильм-эпо
пею «Сиоирнада», их рабо
та заинтересовала томичей. 
Участвовать в съемке мас
совых сцен изъявили жела
ние десятки людей самых 
различных .профессий, ни 
прямо, ни косвенно не при
частных к искусству. Сей
час они принимают уча
стие в съемках различных 
эпизодов будущего фильма 
вместе с профессиональны
ми актерами и- уже освоили 
нелегкие азы кинематогра
фического дела. А, в гости
ницу «Томск», где остано
вились мосфильмовцы, и по 
сей день приходят желаю
щие прикоснуться к таинст
ву рождения кинокартины.

Кино-роман «Сибириада» 
-— итог творческого содру
жества кинодраматурга, ла
уреата Ленинской' премии 
Валентина Ежова и режис- 

.сера-постановщика, заслу
женного деятеля искусств 
РСФСР Андрея Михалкова- 
Кончаловского — появился 
в печати в журнале «Новый 
мир» в начале 1976 года. 
Он сразу заинтересовал, ши
рокую читательскую ауди- 
торию. -Подкупала ' прежде 
всего сложность задачи: по
казать Сибирь на протяже
нии XX века через обоб
щенные художественные 
образы.

«Сибириада» — это че
тыре фильма о Сибири, о 
ее людях, о нашем бурном 
веке.

— Просто ответить на 
вопрос, какой будет «Си
бириада» и даже, о чем .она, 
крайне ..затруднительно, — 
.говорит А. Михалков-Кон
чаловский. ■— События, 
описанные в сценарии, ох
ватывают жизнь, прожитую 
и Сибирью, и всей нашей 
страной в нынешнем столе
тни. А жизнь эта полна не
ослабевающего драматиче
ского напряжения. Действие 
всех четырех фильмов ро
мана будет происходить в 
глухомани, в отдаленной си
бирской деревушке, зате
рявшейся в тайге и боло
тах. Но и судьба обитателей 
этих мест -напрямую связа
на ,с. тем. что происходит в 
мире, с  глобальными поли
тическими битвами, с круп
ными экономическими и со- 
цт&льньгми сдвигами. Тем 
более судьбы людей, живу
щих, не ведая того, около 
нефти. Они не могли не 
быть вовлечены в историю 
века.

Герои картины — корен
ные сибиряки. Два рода на
селяют деревню Елань — 
Устюжанины и Соломины. 
Устюжанины — бунтари,

мечтатели, искатели прав
ды. Соломины люди
крепкие, накопители, охра
нители нажитого. Соседи 
конфликтуют, но жить друг 
без друга не могут. Из этой 
любви* и ненависти, из 
столкновения правд, из 
ошибок, вольно или неволь
но совершаемых каждым, и 
рождаются драматический 
накал фильма, движение 
его сюжета.

По миру прокатывались 
революции и войны, соци
альные битвы сотрясали 
планету, и эти толчки до
катывались до сибирской 
деревни,. Опаленные истори
ей, приходят в деревню но
вые люди, и мы становимся 
свидетелями того,- как от 
поколения к поколению ру
шатся отживающие тради
ции, не выдерживая напора 
событий. От фильма к 
фильму, от - поколения к по
колению меняется и сам 
смысл жизни людей. Рож
даются новый. Человек, се
годняшняя Сибирь, индуст
рия нефти. Может быть, 
это и есть то главное, глу
бинное, чему посвящен сце
нарий, о чем предстоит рас
сказать зрителям...

На пути к экрану‘у филь
мов киноромана — долгий 
путь. Работа над эпопеей 
продолжается уже второй 
год. За это время дороги 
приводили кинематографи
стов в самые различные 
уголки нашей страны. Твор
ческая группа1 снимала под 
Калининым эпизоды начала 
века, двадцатых и тридца
тых годов, в Феодосии — 
сцены минувшей войны, в 
Альметьевске — гигант
ский пожар на буровой-. В 
павильонах «Мосфильма» 
деревенские избы начала 
века легко уживались с де
корациями сегодняшнего 
дня — и в  тех, и в других 
одновременно шла работа 
над различными эпизодами 
всех четырех фильмов.

Но, пожалуй, главное, что 
ж д а л о ки не м а т огр афи сто в,
— это очное знакомство с 
Сибирью, работа на ее зем
ле. Под Томском, в живо
писном месте—в Нагорном 
Иштане, на одной, из проток 
Томи, предстояло снять 
ряд сцен по первому и вто
рому, ключевые эпизоды 
третьего и четвертого филь
мов. Нагорный Иштан и 
стал, на время кинематогра
фической Еланью. Здесь в 
течение августа— октября 
снимаются многие сцены 
будущей эпопеи.

От фильма к фильму ре
жиссер-постановщик А. Ми
халков-Кончаловский, ху
дожник своеобразный, ста
вит перед собой новые за
дачи, не повторяя себя, 
ищет новых решений. И 
потому «Сибириада» - не по
хожа на все его предыду
щие работы. Ни «Первый 
учитель», ни экранизации

«Дворянского гнезда» или 
«Дяди Вани», ни послед
ний по времени фильм «Ро
манс о влюбленных» — ни
чего сколько-нибудь обще
го с сегодняшней работой 
не имеют. Широта замысла 
и самой темы, большое чи
сло действующих лиц, по
иск своего «видения» — 
изобразительного строя про
диктовали режиссеру ориги
нальные творческие реше
ния.

Снимает фильм оператор 
Леван Пааташвили, уже ра
ботавший в содружестве с 
режиссером в фильме «Ро
манс о влюбленных». Му
зыку пишет композитор 
Эдуард Артемьев.

Очень интересным и, на 
первый взгляд, разноликим 
представлен в фильме ан
самбль исполнителей. Так, 
в первом и втором фильмах
— в титрах они будут зна
читься «Проклятая земля» 
и 1 «Исход» — заняты на
родный артисты РСФСР 
В. Самойлов (Афанасий

.Устюжанин), Е. Перов (Еро
фей Соломин), П. Кадочни
ков (Вечный дед), заслу
женные артисты РСФСР 
В. Соломин, Г. Юхтин, 
И. Охлупин, актеры театра 
и кино И. Купченко, 
Н. Скоробогатов, А. Пота
пов, С.' Шакуров, В. Бере
зуцкая, Е. Коренева, Е. Ле
онов. недавняя выпускница 
ВГИКа Н. Андрейченко.

В третьем и четвертом 
фильмах киноэпопеи 
«Возвращение» и «Афонина 
звезда» — действует много 
новых персонажей, и соот
ветственно появляются но
вые исполнители. В частно
сти, в эти дни работают в 
Томске народная артистка 
РСФСР Л. Гурченко (Тая 
Соломина), заслуженный 
артист РСФСР Н. Михал
ков (Алексей Устюжанин), 
артисты Р. Микаберидзе, 
А. Смыков, К. Григорьев, 
Д. Бузылев, А: Панкратов 
и другие.

В "конце ноября произ
водство первых двух филь
мов «Сибириады» будет за
вершено. Съемки же после
дующих . фильмов продлятся 
до конца года в Калинине, 
Подмосковье и павильонах 
«Мосфильма». А пока еже
дневно кинематографисты 
снимают новые и новые 
эпизоды в Нагорном Ишта
не. Здесь, в Томске, дале
ко от Москвы, мосфильмов
цы нашли в работе немало 
помощников, преданных" 
любителей ■ киноискусства. 
Активная помощь томичей
— от участников массовых 
сцен до руководителей пар
тийных и общественных ор
ганизаций города и области
— во многом способствует 
успешной работе съемочно
го коллектива.

Съемки филыйа-эпопеи 
«Сибириада» продолжаются.

Б. ВЕЛЬШЕР, 
режиссер Рилыяа.

ТИРАЖ «СУББОТНЕГО 
СПОРТЛОТО»

Результаты тиража «Суб
ботнего спортлото» — 5 из 
36, состоявшегося 1 октяб
ря.

1- й тираж: 14, 13, 29, 5,

2- й тираж: 4, 16, 24, 31,

(ТАСС),

Т В
ВТ О РН И К , 4 о ктябр я  

П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  
М О СКВА

13.00. Н овости. 13.10. Цв. 
К онцерт д етски х  х у д о ж еств ен 
н ы х  коллекти вов . 13.55. Цв. 
О ткр ы тие  внеочередной V II  
сессии  Верховного Совета 
С ССР девятого  со зы ва  по рас
см отрению  проекта К о н сти ту 
ции (Основного Закон а ) Союза 
Советских  Социалистических  
Ре сп уб л и к . Т рансляц ия из 
Больш ого  Кр ем левского  двоо- 
ца. 17.10. «К ом андировка на 
орбиту» . Н ау  ч и о - п о п у л  я р ны й
ф и льм . 17.30. Цв. «В каж дом  
р и су н к е  солнпе» . 18.05. Цв. 
«Звезд о ч ка» . К и н о ал ьм ан ах  
для . детей.

ТО М СК
19.05. Н овости. 19.15. С тудия 

«Ю ность». «С оветская дем о
к р а т и я  в дей стви и » . В п е р е д а 
ч е  у ч а с т в у е т  с е к р е т а р ь  Том
ского  р ай к о м а  ВЛКСМ Л. А да
мович.

М О С КВА
19.35. Цв. «П артия — бес

см ер ти е  наш его  дела». С тихи 
с о в ет ск и х  поэтов. 20.00. Н ово
сти . 20.15. Цв. «В еселы е нот
ки». 20.25. Цв. «Зем ля к р у п 
ны м  планом ». Н ауч н о -п о п у л яр 
н ы й  ф ильм . 20.55. «День моих 
сы н овей » . Х удож ествен н ы й  т е 
леф и л ьм . 22!00. Ц в. «П есни и 
тан ц ы  н аро д о в  СССР». 23.00 
«В ремя». На вн еоч ередн ой  
VII сесс и и  В ерховного  . С овета 
СССР. 00.30 — 01.00. Ж онцерт 
со ветск о й  пески .

В Т О РА Я  П Р О ГР А М М А  
ТО М СК

19.30. «С оветская д е м о к р а 
ти я  в действии» . В ы ступление, 
м аш и н и ста  р ези н о ем зеи т ел я  
п р о и зво д ствен н о го  о б ъ ед и н е
ни я С и б кабель  В. A. О строухо- 
ва. 19.45. «Главное — к а ч е с т 
во». «К урс п реж н и й » . П рограм- 
м а д о ку  м е нта л ь н ы  х те л е ••
ф и льм о в  со ю зн ы х  респ уб ли к . 
20.20. «Вы бор цели». Х удож е
стве н н ы й  ф и льм . («М осфильм •. 
1975 г.). 1-я сер и я  21.40 —21 50. 
Н овости.

г я д а д

В Т О РН И К , 4 о ктябр я
7.34. О бзор п оследн и х  и зве

стий . 7.40. Р ад и о ж у р н ал  
.«Строитель». «Ю билейной в ах 
те  — у д ар н ы й  ф иниш !». Со
о бщ ен и я со с тр о и те л ь н ы х  пло
щ адок . «С егодня на У дарной  
строй ке» . Р е п о р т а ж  со стр о и 
т е л ь с т в а  б рой лерн ой  ф аб р и ки . 
9.00. По стр ан и ц ам  га зет  
«К расное зн ам я»  и «М олодой 
л е н и н е ц » .. 9.10. К. 60-летию  Ве
ли кого  О ктября. «Х роника, р е 
волю ц и о н н ы х  собы тий», «Ок
тя б р ь  1917 года». А в т о р ' — 
стар ш и й  п р е п о д а в а те л ь  ТГУ 
В. А. С оловьева . 9.25. «Р одина 
м оя». К онцерт. 9. 45. «Поход за  
эконом ию  и б ер еж л и во сть» . У 
м и к р о ф о н а  н а ч а л ь н и к  т р е с т а  
«О ргтехстрой» В.. Е лф им ов. 
19.30. П оследние и звести я , 
19.41. Н овы е р у б еж и  то м ск и х  
геологов.

Щ  пегедд
Сегодня во области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, временами— 
о-садки, по южным районам 
— без осадков, ветер юго- 
западный, 7 — 12 метров в 
секунду, днем по южным 
районам — 10 —15 метров 
в секунду, температура 
днем — от 4 до 9 градусов 
тепла. В Томске — преиму
щественно без осадков, 
температура днем — 7 — 9 
градусов выше нуля.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

4  о к тя б р я «Н о чн ая  по
весть».

Н ач ало  — в 19 час. 30 мин.

КИНО
с его дн я

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Б р ем я  — м осковское» —•
12, 16. 18-20. 20-10, 21-30.
«Вдохновение» 13-40, 

имени М. ГОРЬКОГО 
«М елодии белой ночи», — 9, 

10-50. 12-40. 14-30, 16-20. 18-10, 
20, 21-50. «Ленин в 1918 году» 
— 9, 16-20. «Безотцовщ ина» — 
10-50, 12-40, 14-30, 18-10, 20,
21-50. З ал  ки н охрон и ки . «Б е з 
граничное доверие партии  и 
народа», «Родина сл ави т  ге 
роя» — 15-30, 16-35. «Трудны е 
дороги мира» — 1.7-40. «В е р ш 
ки  и ко р еш ки» , «Про сосно
вую  ш и ш к у » , «А лаид  — ог
ненны й кратер» — 9 , 10-05,

11-10, «К о н та к ты » , « Е с т ь  такие  
поводы », «О хотничьи  новел
л ы »  —  12-15. 13-20, 14-25. 

«ОКТЯБРЬ»
«М елодии белой ночи» —  9,

10-50. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 
20, 21-50. «П о что вы й  роман»
—  9, 14-30, 16-20, 20. 21-50. «С 
веком  нар авне* —  12-40,18-10. 
«Вер н ы й  друг Санчо» —  10-30.

«ПИОНЕР»
«Во ен н ая  тай н а* — 9, 10-30, 

13, 14-30. 16. «К и н о клуб  «Ор- 
ленон» —  12-30. «Два бойца*
—  17-30, 19-30, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Зем ля  С анн ико ва»  —  9-20. 

«Н а  кр ай  све та*  —  11, 12-40
14-20, 16, 17-40, 19-20. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
« Ш а н та ж »  .—  14, 16, 18-30.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Старое р у ж ь е »  —  14, 16
18-30.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«День семейного то р ж ества»  
:— 17. «Н есоверш еннолетние»

1 ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подш ипникового

ЗАВОДА
«Т ретья  сторона медали» —

17-10, 19,.: 21:

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Они ср аж ал и сь  за  Родину»
(две серии) — 17-30, 20-30.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«М не н р авится  эта  девчон
ка» — 15. 17, 19, 21.

6 0  -  л е т и ю  В Е Л И К О Й  ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ ПОСВЯЩАЕТСЯ I

ш т ш \

Неделя музыки
МАСТЕРА ИСКУССТВ МОСКВЫ

4 о к тя б р я . Гастроли  м асте 
ров. советского  цирка, В п р о 
гр ам м е все  ж а н р ы  циркового 
и ск у сст в а . А ттракц ион : с м е 
ш ан н ая  гр у п п а  эк зо ти ч еск и х  
ж и во тн ы х  — бегем от, зеб р а , 
пони, о б езьян ы , волки , лисы , 
м едведи , к о зы , ослы , попугаи , 
голуби , собаки , п етухи . Р у к о 
вод и тель  — зас л у ж ен н ы й  а р 
ти ст  АзССР М. Ш ир вани  — 20.

Бюро по трудоустройству 
и . информации населения 
приглашает на . работу: глав
ного бухгалтера, бухгалтера, 
старших инженеров, инжене
ров, экономиста лаборатории 
по НОТ, инженера отдела ка
питального строительства, 
секретарен-машинисток.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина. 151-а. ,

| МАСТЕРАМ ТРУДА ТОМСКА»
1 6 октября Концертный зал филармонии £

ОТКРЫТИЕ XXXII СЕЗОНА СИМФОНИЧЕСКИХ 
КОНЦЕРТОВ

£ В программе:
Рахманинов — Вторая симфония. 5

~ Чайковский — Концерт для скрипни с оркестром. £
£ Дирижер — Борне БАБЕНКО. s

Солист — лауреат международных конкурсов Владимир СПИВАКОВ,
= 7 октября £
= ВЕЧЕР КАМЕРНОЙ МУЗЫКИ |

Исполнитель — лауреат Государственной премии РСФСР им. Глинки Гоеу- £ 
S дарственный квартет нм. Бородина. £

В программе: произведения Бородина, Шостаковича, Чайковского. |
Начало, конедэта —- в 20 часов. Билеты продаются.

Jill......НИ111ЩЦШН»»»1»1..... ..

Бюро по трудоустройству 
приглашает на работу в Пу
шкинское сиецта лизирован
ное отделение Сельхозтех
ники: старшего нормиров
щика, экономиста, инжене
ров-механиков, завхоза, чер- 
тежиика-копировщика, ли
тейщиков, формовщиков, 
слесаря - инструментальщи
ка, слесарей по ремонту 
оборудования, слесарей ме
таллоконструкций, сантех
ников, обмотчиков электро
моторов, столяра.

Обращаться: г. Томок, пр. 
Ленина, 151-а, иля ул. Бе
лая, 3, в отдел кадров, те
лефон № 5-18-56.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется маши
нистка.

Обращаться по адресу: 
проспект Фрунзе, 103.

В ерхнекетски й  райком  
КПСС с п ри ско р б и ем  и зв е 
щ ает  о п реж д еврем ен н ой  
см ерти  с е к р е т а р я  п ар тк о м а  
Б ело яр ско го  л есп р о м х о за

М А Н А Ц К О ВА
Владимира Гр игорьевича

и в ы р аж ает  глуб окое собо
лезн о ван и е  родны м  и  бли з
ким покойного.

К оллектив п р ед п р и я ти я  
«О бъединенны е к о тел ьн ы е и 
теп л о вы е сети** в ы р аж ает  
глуб окое со б о л езн о ван и е  з а 
м ести тел ю  д и р е к то р а  В. И. 
В аси льев у  по поводу  п р еж 
девр ем ен н о й  см ер ти  его ж с-
ны

В А С И Л Ь ЕВ О Й  
Нины  Тим оф еевны .

Д ирекция, п а р т б ю р о  и 
з а в к о м  Т о м ск о го  эл ек тр о 
м ех ан и ч еск о го  за в о д а  им. 
В. В. В а х р у ш е в а  с глуб о
к и м  п р и с к о р б и е м  и з в е щ а 
ю т  о с м е р т и  стар ей ш его  
р а б о т н и к а  з а в о д а ,  ч лен а 
КПСС с 1942 года

РУ Д Н И К А
А лександра Николаевича,

В ы н о с  тел а  — 4 октября; 
в 16 ч а с о в , из Д ом а к у л ь т у 
р ы  завода.

НАШ АДРЕСИ ТЕЛЕФОНЫD Адрес редакции! 834050, Томск, ГСП , пр. Ф р ун зе , 103. Телеф оны : приемной редактора — 3-44-35, зам естителей  редактора — 3-06-52, 3-31-25, о твет, секр етар я  — 3-32-34,
3.44-48, отдела партийной  ж и зн и  —  3-40-51, 3-40-24, отдела пропаганды  — 3-40-85, отдела пром ы ш ленности  — ' 3-48-76, 3-40-58, отдела неф тегеологии, стро ительства
сельско го  х о зяй ства  — 3-43.7$. 3-43-60, отдела н ауки  и ’ у че б н ы х  заведений  — 3-43-63, отдела инф ормации _» 3-43-32, 3-31-22, отдела советского  строительства , и
отдела писем  — 3-41-65, 3-06-87,3-06-31, отдела иллю страц ии  —  3-41-59, зав . х озяй ство м  и  отдела о б ъявлен и й  —  3-06-62, областной ж ур н ал и стско й  организации  — 3-40-91, 
-  3-06-58.

секретариата  — 3-40-20,
а транспорта  — 3-41-83, отдела 
бы та  — 3-31-61, 3-06-31,

маш бю ро — 3-41-53, деж урного
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